



Kim Kyung-Hoon-Pool/Getty Images

## India: la otra potencia económica de Asia (tercera parte)

Russia y China en profecía: capítulo cuatro

- Gerald Flurry
- [3/8/2018](#)

Continuación de [India: la otra potencia económica de Asia \(segunda parte\)](#)

### Una creciente potencia militar

Muchos ven a la India como una cultura pacífica regida por el credo de la no violencia de Gandhi, pero la nación tiene un sorprendente potencial militar. Y en años recientes, la India ha trabajado para expandir ese potencial.

De 2004 a 2009, el gasto militar de la India se incrementó en un 45 por ciento. De acuerdo con *Jane's 360*, India importó 200 millones de dólares en equipamiento militar en 2009 tan sólo de EE UU. Para 2013, esa cifra se había elevado a 2 mil millones de dólares.

En mayo de 2014, cuando Modi fue elegido, la India comenzó una rápida modernización y un crecimiento militar. Para noviembre, el nuevo primer ministro había aprobado 19 mil millones de dólares en propuestas de adquisición de armas. En un lapso de seis meses, él había aprobado 41 acuerdos desde armas pesadas hasta submarinos para equipar al ejército indio. La India nunca había experimentado un crecimiento a esa escala.

En 2015, la India llegó a ser el principal importador de armas del mundo, y el grueso de esas importaciones venía de Rusia. Desde 2009 hasta 2013, Rusia proveyó aproximadamente el 75 por ciento de las importaciones militares de la India. "Rusia ha sido el principal socio de defensa de la India durante décadas", dijo Modi el 11 de diciembre de 2014. "Aunque las opciones de la India han aumentado hoy en día, Rusia permanecerá como nuestro más importante socio de defensa". Los dos países ya han acordado también el desarrollo conjunto y la producción de futuros sistemas de armas de vanguardia.

Los analistas estiman que para 2020, India habrá gastado cerca de 100 mil millones de dólares en nuevo equipo militar y poseerá al menos 1.600 tanques rusos T-90.

### El futuro de la India

En un artículo titulado "La nueva pesadilla de Estados Unidos: la India, China y Rusia", *Svobodnaya Pressa* de Rusia escribió sobre la solidificación del lazo entre Rusia, la India y China: "Para Rusia, el acercamiento entre la India y China es un asunto de suma importancia. Por mucho tiempo, el concepto de un triángulo estratégico entre Rusia, China y la India ha existido, pero hasta hace poco este no había parecido particularmente viable. El ric [Rusia, India, China], como es conocido el grupo, ha sido en gran medida un foro económico, sin mucho que mostrar en términos estratégicos" (14 de mayo de 2015).

Pero en cierta medida repentinamente, las cosas son diferentes. Los tres son los principales accionistas de *baai* de China, todos hacen parte del banco brics, y todos son miembros de laocs. Todas estas gigantescas instituciones están diseñadas para disminuir y finalmente poner fin a la era de dominación occidental. En febrero de 2015, el ric sostuvo su 13ª reunión durante la cual los miembros llamaron a un nuevo orden mundial y se comprometieron a "construir un orden económico y político internacional más justo y más estable".

Muchas señales hoy día muestran que el poder global está cambiando de occidente a oriente. La India ha sido una parte clave de ese cambio, y si ésta continúa cooperando con Rusia y China, es probable que asuma un papel aún mayor. ■

Continúa en [El lugar de Japón en el futuro \(primera parte\)](#)



**Descargue o solicite  
ya su copia gratuita de**

**Rusia y China  
en profecía**

**dando clic aquí.**